

Resolución sobre la Situación en Myanmar (Birmania)

La IDC–CDI, tras cuatro años de intervención militar —incluyendo represión sistemática, detenciones arbitrarias y presuntos crímenes de lesa humanidad— reafirma su pleno compromiso con los principios democráticos, las libertades fundamentales y el Estado de Derecho, tal como están consagrados en la Declaración Universal de los Derechos Humanos (1948) y la Carta de la ASEAN (2008). Por ello, recuerda que, ante la situación política militarizada en Myanmar, es necesario implementar el Consenso de Cinco Puntos de la ASEAN adoptado el 24 de abril de 2021, que incluye el cese de la violencia, un diálogo constructivo entre todas las partes, el nombramiento de un enviado especial, ayuda humanitaria y una visita de dicho enviado para reunirse con todas las partes.

La IDC–CDI ha condenado en reiteradas ocasiones la toma ilegítima del poder por parte de la junta militar (Tatmadaw) y todos los actos de violencia cometidos contra civiles, líderes políticos y minorías étnicas, así como el uso irresponsable de las armas como medio para suplantar la legítima decisión democrática de la soberanía nacional, que reside únicamente en el pueblo y nunca en los comandantes de un “poder” que debe estar al servicio de su pueblo.

Asimismo, la IDC–CDI observa con preocupación la intensificación de los enfrentamientos entre la junta militar y las Fuerzas de Defensa del Pueblo (PDF), así como varios grupos armados étnicos, iniciados a principios de 2025, junto con el desplazamiento masivo de civiles en los estados de Chin y Kayah. Por ello, la Internacional insta a la comunidad internacional a redoblar sus esfuerzos para lograr un alto el fuego duradero y facilitar el acceso humanitario sin restricciones.

Reconocemos la necesidad inmediata de una participación inclusiva de todas las partes implicadas, incluyendo al Gobierno de Unidad Nacional (NUG) de Myanmar en el exilio, así como a las organizaciones étnicas y actores de la sociedad civil que trabajan por un futuro democrático e inclusivo.

La IDC–CDI apoya la implementación plena e inmediata del Consenso de Cinco Puntos de la ASEAN y llama a los Estados miembros de la ASEAN a adoptar medidas coordinadas para alcanzar sus objetivos de paz y democratización. Insta a esta organización regional a defender los valores de su Carta fortaleciendo su respuesta institucional frente a las graves violaciones de la democracia y los derechos humanos en la región. La IDC-CDI exige la liberación inmediata de Aung San Suu Kyi, premio Nobel de la Paz.

La IDC–CDI hace un llamamiento para que,

A pesar de las divisiones internas de la ASEAN, la IDC–CDI insta a la comunidad internacional a aumentar la presión diplomática y las sanciones específicas contra el liderazgo de la junta, al tiempo que se amplía la asistencia humanitaria mediante mecanismos transfronterizos que permitan llegar a las poblaciones vulnerables.